



EDUCACIÓN Las escuelas católicas salen en defensa de la Lomloe **P26**



PERIODISMO Muere Mauricio Vicent, el corresponsal que contó Cuba **P42 Y 43**

Marruecos obstaculiza la apertura de las aduanas de Ceuta y Melilla

Cartas oficiales revelan las reiteradas trabas de Rabat a cumplir lo pactado

MARÍA MARTÍN, **Madrid**
La reapertura de la aduana comercial en Melilla y la apertura de una nueva en Ceuta fueron algunos de los hitos acordados en abril de 2022 entre España y Ma-

rruecos, cuando el Gobierno de Sánchez apoyó el plan de autonomía para el Sáhara Occidental y el mismo presidente viajó a Rabat. Las cartas entre los responsables de aduanas de los dos países, a las que ha tenido acceso EL PAÍS, revelan que el calendario pactado no se está cumpliendo y solo se han realizado tres ensayos. En espera de avances, el tránsito de mercancías sigue paralizado.

En esos mensajes, los responsables españoles insisten en que todo está listo para avanzar y piden a Rabat fechas concretas para superar las fases de pruebas. En sus respuestas, Marruecos alega que los ensayos no son "concluyentes" y que tendrá que hacer más y evaluarlos "antes de considerar cualquier otra operación". El ministro de Exteriores, José Manuel Albares, insiste en que sigue en marcha "la hoja de ruta acordada". La normalización del tránsito de productos en Ceuta y Melilla no tiene tanto peso económico como simbólico: supondría el reconocimiento tácito por Rabat de la soberanía española en las dos ciudades. **PÁGINAS 14 Y 15**

ELECCIONES 23-J

La petición de voto por correo apunta a cifras récord

JAVIER CASQUEIRO, **Madrid**
El voto por correo apunta a cifras récord para las elecciones generales del 23 de julio. Correos comunicó a la Oficina del Censo Electoral que había recibido unas 600.000 solicitudes solo en los primeros días de plazo, a razón de unas 100.000 al día. Fuentes sindicales estiman que en total se llegará a los 2,6 o 2,7 millones de papeletas, casi el doble que en los comicios de 2019. **PÁGINA 19**

Empieza la exhumación de 128 víctimas en Cuelgamuros

NATALIA JUNQUERA, **Madrid**
Un equipo de 15 técnicos inicia hoy las tareas de exhumación en el Valle de Cuelgamuros —antes conocido como de los Caídos— para tratar de recuperar los restos de 128 víctimas de la Guerra Civil, de ambos bandos, reclamados por sus familiares. Según ha podido saber EL PAÍS, los trabajos empezarán en la capilla del Santo Sepulcro. **PÁGINAS 16 Y 17**



Novak Djokovic señalaba en su chaqueta el número 23, el de los títulos del Grand Slam ganados en su carrera, al recoger el trofeo de Roland Garros, ayer en París. / CLIVE MASON (GETTY)

Djokovic hace historia del tenis en Roland Garros

El serbio gana la final a Ruud, alcanza los 23 grandes títulos y supera a Nadal como el tenista masculino más laureado

ALEJANDRO CIRIZA, **París**
Novak Djokovic conquistó ayer el torneo Roland Garros, el tercero en su palmarés y con el que asciende a la cima histórica del tenis. En París, el territorio que ha sido más propicio para el ausente

Rafa Nadal, el serbio alcanzó los 23 grandes títulos, uno más que el mallorquín, lo que le convierte en el jugador masculino más laureado de todos los tiempos. Djokovic venció con autoridad a Casper Ruud por 7-6, 6-3 y 7-5 en tres

horas y cuarto. El niño que soñaba con ser Pete Sampras y tener todos los récords los ha devorado. Con 36 años, genio y liante, el tenista ya domina un deporte que le obligó a competir con Nadal y Federer. **PÁGINAS 30 Y 31**

DENIS SOKOLOV Activista ruso en favor de Kiev

“Ucrania necesita de los rusos dispuestos a morir por la libertad”

PILAR BONET
Denis Sokolov, un ruso en el exilio, se dedica a movilizar a compatriotas dispuestos a luchar para Ucrania en misiones contra el régimen de Vladímir Putin, como la reciente incursión en la región fronteriza de Bélgorod. La Legión Internacional de Ucrania incluye a combatientes extranjeros, entre

ellos el batallón de Siberia, que según Sokolov no llega a los 300 soldados, aunque dice que muchos más quieren alistarse. “La alianza de los ucranios y los rusos que combaten contra Putin se forja con sangre”, afirma. “Ucrania necesita de los rusos, pero de otros rusos, dispuestos a morir por su libertad”. **PÁGINA 3**

10 Petroprix
REPOSTA del 10 al 20 de JUNIO,
y acumula litros con descuento de

≤ 10 cént./L

(para disfrutar del 21 de junio al 31 de julio)

Descarga nuestra app y repostar para disfrutar de la promoción